



## Conseil économique et social

Distr. générale  
21 novembre 2014  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

Cinquante-troisième session

4-13 février 2015

Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social

et vingt-quatrième session extraordinaire

de l'Assemblée générale : thème prioritaire :

repenser et renforcer le développement social

dans le monde contemporain

### Déclaration présentée par Befu Women and Child Care Foundation, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social



## **Déclaration**

### **L'autonomisation de la femme est un objectif important dans le cadre des actions de développement**

Reconnaissant que les femmes et les enfants souffrent de manière disproportionnée de la pauvreté, et que cette situation constitue un défi de taille pour le développement social, il est nécessaire d'accorder une importance particulière à la collaboration avec les femmes afin d'enclencher un changement durable.

Le changement qui, dans ce cas, signifie l'amélioration du bien-être physique, économique, politique ou social des personnes, ne sera consolidé ou maintenu que si les individus, les structures et les relations changent.

#### **Le changement individuel**

Les femmes deviennent auteurs du changement, elles sont capables d'analyser leur propre situation, de prendre leurs propres décisions et d'agir individuellement.

Les femmes acquièrent la capacité d'agir grâce à la sensibilisation, à l'acquisition de compétences, au savoir, à la confiance en soi et à l'expérience.

#### **Le changement structurel**

Les femmes interrogent, à titre individuel et collectif, les pratiques établies, les usages, les lois, les formes familiales et les structures de parenté, ainsi que les comportements qui sont tenus pour acquis et qui façonnent leur vie.

Elles interrogent ces formes de pouvoir approuvées et la manière avec laquelle elles sont perpétuées.

#### **Le changement relationnel**

Les femmes nouent de nouvelles relations avec d'autres acteurs sociaux, déterminent les conditions et forment des mesures de soutien mutuel en vue de négocier, de devenir des agents de changement et de modifier les structures et ainsi avoir leurs droits, leur dignité et assurer leurs moyens de subsistance.

Il est nécessaire d'élaborer des programmes et des partenariats multiformes afin de s'attaquer aux causes sous-jacentes de ces défaillances dans le développement (ex.: la pauvreté) et insister particulièrement sur la collaboration avec les femmes et les filles en vue de rendre possible un changement social durable.

Des initiatives telles que l'éducation, la santé, la sensibilisation, l'acquisition de compétences, les programmes d'échange et les sports feront progresser l'égalité des sexes, sont de nature à promouvoir l'éducation à la santé et l'acquisition des savoir-faire nécessaires à la vie courante, apporter un soutien psychologique et, partant, renforcer le développement.